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主席（張議長鎮榮）：              記錄：羅文君 

現在開始 50分鐘是楊昌德議員的質詢時間，現

在就請楊議員開始質詢。 

楊議員昌德： 

謝謝張議長、楊縣長，非常感謝縣府各局處的幫

忙。竹科三期誰說農業和產業不能共榮共存，經過這

次一年多認真的下鄉之後，我們的楊縣長從竹科、中

科到南科，再來新竹縣政府主政，最瞭解竹科需求，

所以昌德也是秉持著以公為方向全力支持縣政，中央

也有一句話，準總統賴清德講的，我們桃竹苗大矽谷

計劃，剛剛好配合新竹縣楊縣長竹科三期及台知識園

區，我就先從竹科三期來講。 

竹科三期 40年來，我們鄉親熱愛鄉土的農民，

其實我們應該要好好的感謝他，守護我們家園 40年 

，40年前如果被徵收，那時候的工廠可能是一般的

工廠，現在剛剛好配合著我們大矽谷計劃，還有我們

的研發中心，目前方向是正確的，所以我要和大家說

明，楊縣長等一下來指教，您整個的 TEAM，憑良心
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講昌德上任 1年多，他們都非常的努力。以我瞭解新

竹縣市，從中央下鄉和農民溝通的，他們是告訴我從

來沒有過，所以我剛才講農業和產業是一定能夠共榮

共存的，只是缺乏溝通。 

以下就用 7個面向和我們當地還有陳處長有討論

幾個面向，當時內政部 419，縣長也有去，我們就講

到交通廊道，目前為止交通廊道，（請翻開第 4頁）

去年我在第一次縣政總質詢有提到這個案子，竹科新

竹市的力行路接往竹東，當時看到這個案子是不可能 

，到目前為止不要說 100%，應該是 99%，第一階段到

我們的竹東三重埔，經過討論之後，農地本來 40幾

公頃，現在變成 60幾公頃，這個你看看，我們的糧

倉，還有我們的農民，他們該要保持種田的一個概念

就已經有了，這是溝通成功的要件。 

再說到交通，剛才講過園區本來 20米的力行路

接往竹東，現在就講第一期，昌德經過大家的研討，

包括縣府所有的相關單位改為 40米，本來很多紅綠

燈，現在都截彎取直，感覺最起碼我們的交通安全，
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紅綠燈的設置、時間的爭取，都一定會大大的改善。

包括學校，現在我們的學校因為新竹市有實驗學校，

我聽陳處長講的產專區可以設立公園和學校，是否在

工研院旁邊，也就是農業 60幾公頃的前面來設置一

所學校，那個學校就是人家講的 AI學校、數字學校 

，就是現在最流行的，這是第 1個。 

第 2，在產專區旁邊是不是也能夠設立一座科技

世貿？我為什麼用科技世貿來講呢？因為台北市有經

濟世貿，新竹市科技園區是我們工研院，還有我們的

科學園區等等，有 5、6個園區，AI園區、自治園區

等等。工研院是我們的研發中心，在這個所研發出來

東西，一定能夠符合我們當地學子，還有生意人好好

運用。學校的設立有助於高科技人才來到我們新竹縣

的時候，他們上學、上課會有很好的地方，那是在於

產業園區的部分。 

當然現在就講到我們徵收的範圍，現在徵收範圍

是在我們高速公路右邊就是面向我們西邊以南工研院 

整個徵收，高速公路往寶山方向，整個的綠色廊道，
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本席也建議是否楊縣長和相關單位，現在把它列為保

護區，是不是這一次就利用我們科技要來新竹，把它

整個徵收，當成新竹縣市及後花園，這樣才不會你又

禁建下去了，導致當地我們的農夫、農民都不能去修

繕房子，或做有意義的事情。還有工研院下班的朋友

們也沒有辦法有一個很好休閒地方，因為科學園區上

班大部分都是責任制，所以，以上我來請教楊縣長，

就以剛才所說幾點是否可行？ 

楊縣長文科： 

謝謝大會主席張議長，謝謝昌德議員。對於竹科

三期您剛剛所提出來的這些意見，我覺得您是非常有

睿智的，因為我們竹科三期從 1990年解編之後，放

棄徵收到現在已經是 3、40年的時間，3、40年的時

間裡面，園區的土地本來就是要由我們竹科來開發使

用，因為按照科學園區設置管理條例裡面所有的保護

區也好都是留供科學園區未來發展使用的，所以他當

時訂定特定區的計畫就是要留供園區來使用的。 

後來在前、前縣長任內把這個三期土地取得，由
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縣府推動一直延續到現在，這一次也感謝昌德議員，

整個已經在 4月 19日內政部都委會專案小組，原則

上是通過了，這是一個很大的突破。對於這個突破之

後，怎麼樣去開發、使用跟整個周遭環境搭配，我想

你剛剛所提的幾個事情，我個人是非常贊同，但是有

些要去達到的話，可能還需要一些審慎的考慮，譬如

說你特別談到的科技世貿館，我想新竹確實是有這個

條件來設科技世貿館，因為我們有這麼多的廠商，像

台北世貿、南港世貿，這些都是在台北，台中也有世

貿，台南也有。可是我們一個高科技重鎮的地方，如

果也有這些世貿展覽館，我想這些國外客戶、廠商要

來新竹太方便了，直接就可以來談，也可以召開國際

會議，像這些我們都覺得是有必要。至於它要設在什

麼地方，我想這是要來考慮，這個點和想法，縣府一

直都有這樣想法，這個是對於目前新竹縣發展是可以

考慮的一件事情。 

第 2個你談到的數位學校，我想數位學校，縣府

教育局對於未來到 116年，甚至於到 122年，整個規
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劃裡面我們要設的學校，數位學校也是考慮之一，實

驗中學是已經列在 5大項裡面之一。新竹市有在設立

數位學校，我想數位學校可能不要實體校舍就可以來

做，你的建議這個部分，我會請教育局來研究一下，

或者等一下請教育局也談談這樣設校情形是要什麼一

些條件。 

第 3個你提到從竹科力行路經過科學園區三期， 

也就是經過柯湖里、頭重里、二重里、三重里到大鄉

里中豐路，你建議原來我們的道路寬度改為 40米， 

然後直接延伸到大鄉里，這個意見我是非常贊同。如 

果很多從竹東、新竹到北埔、五峰可以透過這個外環

道對地區交通改善大有助益，幫助非常大。我想產發

處也會做一個研究，基於我的瞭解，等一下，產發處

也可以說明一下這條道路規劃，我們正要重新要把三

期做一些改變，這個會把它納進去。至於特別提到希

望高速公路以南的保護區要把它解編作為科技的後公

園，剛剛我特別提到以南保護區目前是沒有列入徵收 

，沒有徵收的話，它的土地面積到底有多少、將來要
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怎麼來使用，是不是將來在科學園區特定區要不要做

一個通盤檢討、是不是要把它解編，還是要列入未來

園區用地裡面，或者要做什麼來使用，甚至於您建議

的是科技後公園，我想這可以在通盤檢討中做一個參

考，這個也請產發處做一個說明，讓大家公開來討論 

，事情可以講得更清楚一點，作為未來參考依據，謝

謝。 

產業發展處陳處長偉志： 

謝謝大會主席張議長，以及昌德議員針對科三的

關心。首先針對幾點我們來做補充說明，第 1個剛剛

有提到數位學校，誠如縣長已經有提到下鄉的時候，

熱愛的鄉親有提到雙語學校的部分，還有科技博物館

的問題，在我們都市計畫階段，其實並不會講到這些

設施型，但是在我們這個階段土地容許使用一定要先

規劃放進去，譬如說現在雙語學校在我們二重國中，

未來是 7.45公頃，包含文中小大概從高中到小學都

可容納的下。至於在產業園區放科技博物館的部分，

或者是數位學校、雙語學校，沒關係，這個部分在未
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來土地容許使用裡面的時候，這一部分我們會再把它 

設定進去，這部分在跟鄉親說明大概也有提到這一點 

。 

至於南側將近有 47公頃保護區，在這次專案小

組裡面，確實專案小組委員認為高速公路以南部分，

因為受限地形關係跟北側是有做區隔的，現階段來說

專案小組委員認為南側保護區不要去動，否則這個案

子送到大會會產生一個非常大的爭議；至於高速公路

北側零星保護區和農業區，這個部分原則上是同意，

他也認為我們講的是有道理的會酌予納進來；至於大

鄉里外環道部分，其實我們在下鄉也非常感謝昌德議

員及鄉親都提供非常好的意見，所以我們道路現行有

做修正，同時在都市計畫範圍內把它改成 40米，這

個部分也獲得專案小組委員認同，他認為都市計畫是

百年大計，認為道路結構部分，誠如昌德議員所說的

先把它勾勒出來；至於連到大鄉里非都市土地的部分 

，其實這部分工務處志君處長也非常幫忙，我們會後

也一直跟他做溝通，原則上這邊他會做一些先期評估
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規劃，針對如何銜接到科學園區，所謂竹東南側外環

道如何串聯到大鄉里這邊，以上幾點做一個初步說明 

，謝謝。 

工務處戴處長志君： 

謝謝大會主席議長，謝謝昌德議員提供這麼多好

的想法。我針對工務處權責部分，您的編號 3、4、5 

、7，4個部分做簡要說明，第 1個部分，竹科三期

裡面計畫道路力行路延伸到大鄉里，如同剛剛產發處

陳處長的說明，因為這個部分我們查詢到相關資料，

這是一個很新的想法，所以我們現在沒有一些定線的

資料，或者相關研究資料，我們會先啟動可行性的評

估，評估路線怎麼樣規劃跟怎麼樣來走，後續看看有

沒有爭取中央經費可能。 

4、5部分我就一起報告，這個部分是所謂科三

計畫區內的主要幹道要去連接縣有市區道路，也跟議

座報告，縣有的市區道路權屬是在竹東鎮公所，如果

要由縣有寬度拓寬成 30米部分，其實還是要回到都

市計畫去做一個變更，但是變更完之後，當然就可以
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依照議座的想法把它禁限成拓寬為 30米。至於編號

5的部分有銜接到台 68，這部分我們會再跟工務段函

詢請示。最後學府路拓寬完工期限部分，我這邊也大

概說明一下，其實這個勞務案子在去年 12月已經發

包了，現在進行地籍圖三圖確認，因為那個地方地形

算是比較複雜，我們也不希望後續有辦徵收，或者工

程設計的時候，有土地上面任何一絲一毫的偏差，這

個土地分割陸續會在今年 7月完成，完成之後有正確

地籍分割，我們會辦理土地的徵收，另外還有工程的

說明會。其實徵收當然就會含建物自拆或拆遷的部分 

我們預計明年的 5、6月會來開工，工期是 180天，

預計明年列入完工，以上報告。 

楊議員昌德： 

針對第 4頁高速公路以南，我請楊縣長這個如果

納入園區這一次可能會複雜化，本席建議是不是第 2

編備案把它解編掉？如果不能納入就解編，是不是可

以？這個你不用回答，沒有關係。有關於剛才講到縣

府和鎮公所或者中央，我從小就出生比較搞怪，因為
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搞怪就是要幫老百姓想很多事情，就是溝通協調，其

實我用這來簡單講，當一個鎮長要有縣長的格局；當 

一個縣長要有行政院長的格局；當一個行政院長要有

一個國家全世界的格局。含代表也一樣，當個代表要

有個縣議員的格局；當個議員要有立委的格局，就不

會剛才處長你講的又回去鎮公所，又怎麼樣處理，應

該格局要拉高看天下，我認為會比較好一點，這沒關

係，你們就不用回答了。 

再接下來，請翻開第 5頁，轉運站，我在臨時會

第 6次有提到這個案子，竹科二重、竹東轉運站再到

秀湖、石壁潭、芎林鄉公所、高鐵站，我第 6次臨時

案是提這個，其實這樣子才能真正發揮我們整個交通

網路結合，當然政府單位是考量到經費問題，本席強

烈建議你給我資料是到竹東火車站，昌德一定要拜託

楊縣長，因為你也是竹東的女婿，這個竹東之心以後

就在那個地方。轉運站花了那麼多錢，各鄉鎮南區的

7、8個鄉鎮到最後都結合在那邊，更何況要到尖石 

、五峰，中巴 9人座轉運是非常重要。我常常講政府
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在造路，人民在造鎮，路大就會漂亮，我就講回 20

幾年我們林縣長，將新竹縣的縣治打造那麼好，坦白

到目前為止，它整個藍圖，楊昌德看到還沒做完，所

以我這樣講的意思，一定要放高遠，我們要留後代子

孫，做好規劃。我請問楊縣長，我們的輕軌是不是有

考慮接到下公館轉運站？也就是榮民醫院前面。 

楊縣長文科： 

謝謝大會主席張議長，謝謝昌德議員。我想你這

些前瞻思想觀念，我是贊同的，但是在推動我們的大

眾捷運系統是要分期、分階段，當人口聚落夠大時候 

，我們逐步推動，目前我們是從竹北到竹東，就剛剛

講的火車站轉運站，初步是這樣規劃，至於未來的時

候，按照未來經濟發展商業繁榮以及人口成長，一步

一步來到位，譬如你剛剛提到秀湖、芎林，然後繼續

往南邊來走，我想這些都是在未來規劃可以參考的意

見，謝謝。 

楊議員昌德： 

我請問縣長，我們第 1階段是不是能到轉運站？ 
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楊縣長文科： 

好，初步瞭解第 1階段，我想是不是請交旅處來

說明，我記得是到竹東轉運站，這是我們的點。是不

是請他來詳細說明一下？ 

交通旅遊處陳處長盈州： 

謝謝大會主席張議長，謝謝昌德議員關心我們輕

軌系統。有關棕線往竹東方向部分，目前我們在 4月

30日第 3次修正整體路網報告，已經報交通部，整

體在棕線部分，它起點會去接新竹的紅線，因為它是

從竹科力行路及篤行路口走高鐵橋下三期到力行路，

東科路會走 122線，現在如果配合竹科三期已經確認

會啟動納入整個計畫的話，其實後續滾動檢討部分，

或許會走到現在新的科三 40米大道。現在我們規劃

的終點是在過了竹東火車站接到竹東轉運站。轉運站

的功能會服務到周邊配合公車路網及軌道因素系統，

就可以解決竹東往園區、竹北方向公共運輸需求，以

上補充。 

楊議員昌德： 
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謝謝，也就是經過上一次我的建議，你已經修改

到轉運站，是不是？謝謝。請問楊縣長，我們 68快

速道路下了所管轄平面道路往竹東方向到田寮國小， 

本席下鄉與相關單位有開了好幾次說明會，第 1次去 

了 100人（百分比），100人大概有 99人說希望再往

前延伸跨越上坪溪到花草林的位置，因為這個案子有

一段時間，可能是錢的問題，當地用最卑微、最微弱

的聲音不到 2天連署到縣長有約地方，當然就請我們

副縣長來接待，陳副縣長也有講一句話「改變是為了

要比現在更好」，是不是請相關單位能夠再修改一下 

？後來昌德又再主辦協助縣政府一場說明會，我們處

長也有去，徐欣瑩委員、陳培瑜立法委員、公路局長

官都有到，當天戴處長知道我一個、一個詢問，跟縣

長報告，100%說要照當時共同研擬下來的，就是田寮

國小往前延伸在竹 33線 4K處跨越 1條橋到達花草林 

，我請問楊縣長這個案子您是否支持？ 

楊縣長文科： 

謝謝大會主席張議長，也謝謝昌德議員。我想這
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個在地方上公開說明會的時候，確實是有很多不同意

見，但是我的建議是這樣，我們目前是到了田寮國小

再過上坪溪到軟橋計畫，這個計畫地方說明也過了，

經費也有了，也即將要開始規劃設計施工。你的建議

是要再往前走，然後再過上坪溪。我們建議是這樣，

你的建議是很好，但是我希望先把這個案子已經都可

以做了、施工了，這個地方上，特別是橫山、竹東也

是大部分的意見，也是希望要做，尤其是五峰鄉這麼

多年來也急著塞車問題，也希望這條路做好來，可以

紓解這些塞車問題。你的建議我認為可以留供下一次

的時候，我們現在也可以來評估，若未來有需要的時

候，再來延伸做過來跨越上坪溪這一條橋，這個也無

妨，只要有這個需要，我們也可以來做，我想初步是

這樣想法，謝謝。 

楊議員昌德： 

我跟楊縣長報告，這樣講你會比較清楚一點，4

月份我會去伯公廟選定禮拜天的原因，就給局處長瞭

解道路是那麼狹窄的，2台車要過都要閃，更何況禮
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拜六、日，現在塞車塞到軟橋下面，過了軟橋瑞豐里

那個地方，如果68銜接到在軟橋的頭進去，剛才講的

塞車一定塞爆。我給楊縣長報告這個案子，昌德全力

支持大建設，不管是爭取一方、一草一木經費，不過

您要傾聽人民的聲音，剛才我一開口就講，他們用最

微弱、最悲情的聲音和你建議，如果縣長你堅持要這

樣做，沒有關係，昌德只有監督權，施建者還是在你

那裡，我還是站在鄉親那一邊。你想想看如果假日就

好不要開68，有個老人家發生車禍，直升機才可以載

到榮民醫院，100%掛掉，一條命多少錢？更何況假日 

從右邊走到左邊，走不過去，所以慎重考慮是不是有

轉圜餘地。 

不過這一塊在說明會的時候，我要在此感謝處

長，有幫我、有幫當地的聲音，有劃好很好的藍圖。

我在昨天6點半的時候有去探勘過，所以我就告訴大

家竹33線4K處，這樣一來才不會像68快速道路要上1

高、2高打轉，我們新竹市、新竹縣2個交流道打轉，

我要告訴你這一點，還有整個軟橋的農民環境污染破
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壞等等，本席贊成道路開發，是不是你要去評估想要

新開道路的效益是否可行？如果說因為你要從軟橋頭

進去，剛才講的發生那麼多事情，你不做，你不會減

分；你做了，對不起，我用這樣來形容，可能有權力

的人福報會減一點，從軟橋尾進去，增加福報，我只

能用最卑微的站在他們的方向把它思考，往往以後發

生事情就是會是自己的親人，以上68號，我這樣來做

一個結語。 

我也請縣長，如果允許的話，也請戴處長用簡單

明瞭，因為楊縣長是卓越人性領導，權力下放給各局

處，所以這個你來講是剛好而已。 

工務處戴處長志君： 

謝謝大會主席議長，謝謝昌德議員針對台68延伸

到軟橋案子的關心。我這邊大概說明一下，這個案子

進度期中已經過了，現在是走向期末報告階段，4月

20日是應昌德議員您召開的說明會，我們工務處是前

去跟民眾進行一個說明，那天狀況是這樣子。我其實

那一天也跟您及所有民眾講說，因為今天是一個說明
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會，我們工務處有接受到民眾的意見回去會做一個完

整思考跟規劃，針對這樣子部分，事實上在5月底時

候，北埔的部分我們也會應議員要求參加說明，也會

聽取不同聲音的意見，我們只有一個想法，完整聽取

民意，針對路線便利，另外民眾需求，我們會決定出

最佳方案，以上報告。 

楊議員昌德： 

謝謝，我請問楊縣長，本席建議在軟橋尾進去，

您的意思還是剛才話裡要在軟橋頭進去？其實我們新

竹縣的立法委員應該要好好幫忙，林思銘委員、徐欣

瑩委員、民進黨派的陳培瑜委員，應該好好向交通部

爭取經費，據我們戴處長講的，不過才差10億而已，

在國家的大計畫、縣政府來講，縣長可能您要多加思

考，我再次告訴您，我沒有那個能力、沒有權力，楊

昌德是站在那卑微的聲音。 

請翻開第8頁，請問楊縣長，去年我提出這一段

道路，當時回答是要去砍山，可能有環保問題、經費

也過高，後來昌德回去當地尋找調資料，非常有愛心
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的彭里長，畫面中也呈現出來無償提供給我們縣政府

使用，這個截彎取直，因為這個地方常常發生車禍， 

更何況我們國家建設就在那最高的上面，還有不管是

觀光、交通等等，這是一個要道，當時縣長也答應說

這應該要儘快處理，請問縣長現在這個案子到達怎麼

樣了？ 

楊縣長文科： 

謝謝大會主席張議長，謝謝昌德議員。我想這一

部分你之前提出來時候，我特別有請工務處去做一個

瞭解，因為你特別提到里長把土地無償提供，無償提

供之後，我們現地瞭解這個可行性如何，我們所瞭解

目前這些經費都要向中央爭取，但受限於92年環保署 

公告縣道112線不予開發限制，也就是說它需要進行

環評到環境部限制，所以我們要盤點112線須改正拓

寬路段啟動環評程序，再向中央爭取預算，它的程序

是很複雜的，工務處這邊會來依據程序來辦理，謝謝 

。 

楊議員昌德： 
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謝謝。現在接下來有關於治安的問題，昌德和大

家一樣都是農家子弟，越偏鄉越需要受到大家的保護 

，當然都會區也很重要。北埔、峨眉、尖石及五峰，

因為我比較靠近山區，常常人家來投訴他的監視器、

耕耘機、除草機、機車等等都被偷，憑良心講，後來

警察局也有用最快速度配合。我請問縣長，目前為止

我們監視器有一直在更新和選擇更好的位置裝設，監

視器到底是用到哪一個廠牌，會不會用到大陸的廠牌 

？是不是用台灣廠牌？請問楊縣長。 

楊縣長文科： 

謝謝大會主席張議長，謝謝昌德議員。用什麼廠

牌，真的講我是不知道，謝謝。 

楊議員昌德： 

是不是請我們的局長來講一下，方便嗎？ 

警察局宣局長介慈： 

謝謝大會主席張議長，謝謝昌德議員… 

楊議員昌德： 

你只要回答是不是台灣就可以，廠牌名字不講出
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來也可以，可能有時候沒有那麼方便。 

警察局宣局長介慈： 

我們目前攝影機跟鏡頭的品牌都是以台灣在地的

供應商，一家攝影機品牌是在新北市，鏡頭品牌是在

台北市。目前都是符合行政院各機關對於危害國家資

通安全產品限制使用原則公告禁止範圍辦理，絕對依

照採購法規範辦理，以上。 

楊議員昌德： 

接下來就是教育，去年我在第5次臨時會也有提

出，大同國小整個圍牆攔腰折斷，只是沒有倒下來而

已，也順便勘查竹東國小的老樹，因為颱風天老樹塌

下來(畫面中都看得到)、欄杆等等，當時因為欄杆還

沒有拆掉，樹已經移開了。上坪瑞峰國小，那個地方

屬於公路段，整個圍牆也倒一半，楊局長也積極處理

大同國小，已經編列160萬錢下去，要施作了。 

請問縣長，難道我們上坪瑞峰國小還有大同國小 

不是很重要嗎？為什麼這個地方還沒有去推行、推動 

呢？ 
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楊縣長文科： 

謝謝大會主席張議長，謝謝昌德議員。瑞峰國小

圍牆部分是由工務處跟教育局會同，只要確認後續的

處理方式，就可以來處理，目前還在處理之中。竹東

國中的樹木，學校已經把它處理完畢了。 

楊議員昌德： 

OK。 

工務處戴處長志君： 

謝謝大會主席議長，謝謝昌德議員。瑞峰國小這

個案子後續我們會跟教育局針對經費做個確認，我們

會儘快來辦理處置，維護學生的安全，以上報告。 

教育局楊局長郡慈： 

謝謝大會主席張議長，謝謝昌德議員。我想竹東

國小的樹木是用修剪的，目前已經修剪完畢，瑞峰國

小這部分後續還會跟工務處做再次會勘，道路部分先

行做處理，謝謝。 

楊議員昌德： 

請問楊縣長，目前為止我們整個大樓林立，科學
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園區也很多廠商進駐，上次提的時候，我們消防局有

講說選手訓練等等，這個在中央已經爭取到經費了，

今天就不講這個。今天昌德所提的，不管是書面、質

詢請相關單位都給我書面資料，因為沒有那麼多時

間。 

我要講的，目前為止全世界尤其我們台灣，地震 

、風災、水災等等，是不是在義消部分可行不可行成

立一個無人機隊？無人機可以勘查、勘災等等的設施 

，很多運用我就不在講了，為什麼會想到這一點？因 

為很多人受災區進不去、找人找不到。再說，台灣的

工研院就在我們竹東，它裡面有一個研發單位蒐集全

世界的無人機，再加以研究要打造我們台灣最好的無

人機一個基地，以後防火、防災、偵測等等。 

請問楊縣長，是否在義消組織方面，當然這個和

錢有關係，有組織大概有錢，不過義消人員是不用錢

的，他一定要無人機或修復等等，是不是可以選擇場

域及明年成立一個無人機隊？請楊縣長回答。 

楊縣長文科： 
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謝謝大會主席張議長，謝謝昌德議員。這個意見 

，我們會請消防局來研究一下，因為它也會牽扯到法

令問題以及組織編制，我想這個意見是很好的，我們

來研究一下，好，謝謝。 

楊議員昌德： 

請楊縣長，因為這個金額不大，稍微多一點不超

過10萬，稍微少一點，差不多要的話，真正維修費大

概是5萬多塊，其實楊昌德就有能力了，而我要的體

制化，給我們消防局整個的管理系統化，那個不是錢 

，我要給他很好一個有規矩、有規則訓練，是不是方

便的話，請我們消防局回答一下？ 

消防局陳局長中振： 

謝謝大會主席張議長，以及謝謝議座對消防工作

的關注跟關心，有關無人機隊部分，這個設想很好，

目前我們會在消防署5人中期計畫裡面提出這樣構思

跟建議，事實上我們本局已經有編列警消指揮無人機

操作訓練分隊，謝謝你。 

楊議員昌德： 
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今天非常感謝楊縣長卓越人性的領導，我特別加

了「人性」，人的領導不是打卡，只要帶心就帶出來 

，更何況我們各局處都非常優秀，他會自動自發，群

策群力推行縣政，把我們新竹縣政府打造成那麼亮麗 

，你用科學園區、竹科、中科及南科等經驗回去打造

科學園區的竹科三期，因為我們的產業園區進來了、

廠商進來了，新竹的房子土地為什麼那麼貴，就是因

為腹地不夠大，所以本席也建議，一併的建議，知識

園區是不是能夠儘快的溝通協調，剛才我開門見山的

講，誰說農業和科技、農業和產業不能共榮共存，如

果大家可以團結一致，把自己身段放下，就像我們楊

縣長、陳處長一樣傾聽人民的聲音，怎麼會做不到呢 

!不要說是30年、40年。 

請翻開第3頁，陳處長還有相關單位，尤其是陳

處長下鄉和農民溝通，他們已經40年了，踏破鞋子不

講，你看這畫面穿衣服就知道，春夏秋冬這個景象，

我的意思是說比照傾聽人民的聲音，相信我們也就是

璞玉應該是指日可待的。 
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楊縣長，您差不多要下任了，您的其中一支箭就

是這兩個地方，昌德也希望盡我所能，能夠協助縣政

政、監督縣政、傾聽老百姓的聲音，給老百姓和政府

機關有一個溝通管道，抗爭不是最上策，這是我一直

建議公部門，人在公門好修行，能做盡量做，做給你

的後代子孫，可能會比較好一點。 

當然非常感謝，今天我們的張議長、王副議長、

秘書長、楊縣長、各局處及媒體記者先生們，更要感

謝我們在網路上面收看的好朋友、鄉親們，祝大家平

安快樂，謝謝。 


